
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zum öffentlichen Teil der Sitzung des Ortschaftsrates Barleben 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 16.10.2014 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:52 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben 

 

Anwesend sind 
 
Ortsbürgermeister 
 
Herr Frank Nase   
  
 
stellv. OBM 
 
Herr Claus Lehmann   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
Herr Horst Blume   
  
Frau Evelyn Brämer   
  
Herr Jörg Brämer   
  
Herr Klaus Fischer   
  
Herr Jürgen Herrmann bis 20:58 Uhr 
  
Herr Andreas Ibe   
  
Herr Hans-Jürgen Knust   
  
Herr Hannes Christopher Liermann   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
Frau Margitta Pape   
  
Herr Wolfgang Rost   
  
Herr Patrick Säuberlich ab 19:18 Uhr 
  
Herr Manfred Stieger   
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Protokollantin 
 
Frau Anne-Kathrin Lentge   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Mitarbeiter der Verwaltung   
  
 
Vertreter der Presse 
 
Presse   
  
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Ralf Jassen unentschuldigt 
  
Herr Ingolf Nitschke entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und mit 

16 anwesenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. Der Vorsitzende lässt über die 
Tagesordnung in ihrer vorliegenden Form abstimmen. 

            Abstimmungsergebnis: 16 JA 0 NEIN 0 ENTHALTUNGEN 
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde nach Maßgabe der Hauptsatzung 
  

- Es bestehen keine Fragen seitens der Einwohner. 
 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschriften der letzten Sitzungen des 

Ortschaftsrates 
 
 

 

TOP 4.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des ORB v. 08.09.2014 
Vorlage: PRO 049/2014 

  
- Der Vorsitzende lässt über den öffentlichen Teil der Niederschrift vom 08.09.2014 

abstimmen. 
            Abstimmungsergebnis: 16 JA 0 NEIN 0 ENTHALTUNGEN  
 
 
TOP 4.2 Anfragen zur Niederschrift 
  

- Frau Brämer erkundigt sich nach dem aktuellen Stand ihrer Anfragen aus der letzten 
Sitzung. 

- Herr Nase beantwortet die Frage. 
 
 
TOP 5 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

- Der Ortsbürgermeister gibt eine Liste mit den von ihm wahrgenommenen Terminen 
zu Protokoll: 
1. 11.09.2014    Geburtstag des Monats und Festakt 150 Jahre Feuerwehr  

                      Meitzendorf 
2. 12.09.2014    Festakt 10 Jahre Ecole  
3. 13.09.2014    7. Oldtimertreffen und Festumzug 150 Jahre Feuerwehr    

                      Meitzendorf 
4. 15.09.2014    Beratung „BKA“ 
5. 19.09.2014    Friedensbotschafter zum Weltkindertag und Schifffahrt der  

                      kommunalen Verantwortungsträger 
6. 20.09.2014    Teilnahme am freiwilligen Tag und Festakt 140 Jahre TSV 1874 
7. 21.09.2014    Dienstjubiläum Pfarrer Könitz  

 
8. 27.09.2014    10 Jahre MKSV und Tag der Regionen (Erntedankfest) 
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9. 29.09.2014    Beratung der Fraktionsvorsitzenden 
10. 01.10.2014    Rücksprache mit Pferrer Könitz zum Thema Martinsumzug und  

                      Weihnachtsmarkt 
11. 02.10.2014    Verkehrsfreigabe Südabschnitt des Breitewegs und Besuch der  

                      Brauchtumsfeuer in Meitzendorf und Ebendorf  
12. 03.10.2014    Historischer Rundgang durch Barleben und 90. Geburtstag von  

                      Günther Bauer 
13. 10.10.2014    Treffen der Organisationsgruppe „Jugenddisco“ 
14. 11.10.2014    Herbstfest und Tag der offenen Tür der Ganztagsschule,  

                      20 Jahre Hotel Sachsen-Anhalt und Anbringen der  
                      Schützenplaketten 

- Des Weiteren nimmt der Ortsbürgermeister Stellung zu den Anfragen aus der letzten 
Sitzung. Er erläutert, dass Herr Pessel die Themen  
1. Schulung iPad, 
2. Zugang Mandatos und 
3. Mandatos für sachkundige Einwohner, bearbeitet. 

-  Anfragen bezüglich der Baumaßnahmen in der Schanze, der Poller am Festplatz, 
             der Förderung der Vereine und des Umgehungsweges Alte Ziegelei werden am  
             17.10.2014 bei der Sitzung der Ortsbürgermeister besprochen. 
      -     Weiterhin erläutert er, dass die AG Ortskerngestaltung sich zum ersten Mal 
            getroffen hat und weitere Termine vereinbart wurden. Im Rahmen des Treffens  
            wurde 9 Anregungen für die Verwaltung dokumentiert.       
 
 
TOP 6 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen, Anregungen und Anträge 
  

a) Pflasterung Burgenser Str. 
Da sich in der Burgenser Str. das Pflaster an einigen Stellen lockert und wackelt, regt 
Herr Dr. Appenroth eines Ausbesserung an diesen Stellen an. 

 
b) Verkauf von Grundstücken und Gebäuden (Alte Apotheke) 

Herr Dr. Appenrodt beantragt, dass im Fall eines Verkaufes von Grundstücken oder 
Gebäuden, welche sich im Besitz der Gemeinde Barleben befinden künftig und 
rückwirkend für die alte Apotheke der Ortschaftsrat angehört wird. 
 

c) Vermietung oder Verkauf der Alten Apotheke 
Des Weiteren beantragt er, dass seitens der Verwaltung geprüft wird ob eine 
Vermietung oder Verpachtung der alten Apotheke nicht wirtschaftlicher wäre als ein 
Verkauf. 
 

d) Beleuchtung im Kruggang 
Herr Lüder erläutert, dass trotz Reparatur wiederholt im Kruggang und in der 
Rotheseer Str. die Straßenbeleuchtung defekt sei. Eer regt an dies von der 
Verwaltung überprüfen zu lassen, und erneut Kontakt zu der zuständigen Firma zu 
suchen. 
 

e) Nummerierung der Laternen 
Herr Blume schlägt dies bezüglich vor künftig alle Laternen zu nummerieren. 
 

f) Pflasterung in der Südstraße Ecke Grund 
Herr Dr. Appenrodt weist auf Defizite bezüglich der Pflasterung in der Südstr. Ecke 
Grund hin. Er fordert die Verwaltung auf vor Bauabnahme diese Pflasterung zu 
überprüfen und reparieren zu lassen.  
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g) Vorrübergehende Unterbrechung der Bauarbeiten am Grund 
Herr Stieger weist ebenfalls darauf hin, dass die Bauarbeiten am Grund vorerst 
eingestellt wurden und sich dort durch den provisorischen Verschluss  
Schlaglöcher bilden. Er bittet darum diese schnellstmöglich auffüllen zu lassen. 
 

h) Asphalt in der Meitzendorfer Str. 
Bezüglich auftretender Straßenschäden merkt Herr Rost wiederholt an, dass in der 
Meitzendorfer Str. auf der linken Fahrbahn kurz vorm Kreisverkehr der Asphaltbelag 
nach Arbeiten des WWAZ defekt wiederhergestellt wurde. Er verlangt eine 
Überprüfung dessen seitens der Verwaltung. 
 

i)  Pfützenbildung am südlichen Keisverkehr 
Herr Dr. Appenrodt merkt an, dass am südlichen Kreisverkehr die zweite Abzweigung 
aus dem Zentrum kommend auf der rechten Seite vor einem Verkehrsschild eine 
Pfützenbildung zu verzeichnen ist. Dort staut sich das Wasser in extremem Ausmaß. 
Er fordert die Verwaltung auf dies zu beheben. 
 

j) Chinesische Birken im Helldamm 
Des Weiteren erfragt Herr Dr. Appenrodt, warum dem Mittellandkurier zu entnehmen 
ist, dass am Helldamm vier chinesische Birken gepflanzt wurden, wenn der 
Ortschaftsrat eine andere Bepflanzung beschlossen hat.  
 

k) Plastikschlauch in der Burgenser Str.  
Herr Dr. Appenrodt lässt eine weitere Frage zu Protokoll geben. Er erkundigt sich, 
welcher Lottersack aus der Breitscheid Str. einen an der Regenrinne befestigten 
Plastikschlauch an eine Laterne anbindet. 
 

l) Baumhalterungen in der Burgenser Str. 
Weiterhin macht Herr Blume darauf aufmerksam, dass die Halterungen der Bäume in 
der Burgenser Str. stark beschädigt seien. Sie sollten doch bitte entfernt oder 
repariert werden. 
 

m) Schlaglöcher an den Schranken (Oebisfelder- und Stendalerbahn) 
Herr Ölze gibt zu Protokoll, dass an den Schranken zwischen Stendalerbahn und 
Oebisfelderbahn der Boden ausgespült wird. Dort entstehen Löcher, welche man 
zum jetzigen Zeitpunkt noch ohne viel Aufwand ausbessern kann. Er erbittet von der 
Verwaltung eine Überprüfung dessen. 
 

 
TOP 7 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  

a) Pflasterarbeiten im Ortskern und Koordinierung der Bauarbeiten Breiteweg 
Herr Blume stellt zwei Anträge für die nächste Tagesordnung. Zum einen verlangt er 
eine Stellungnahme zu den Pflasterarbeiten im alten Ortskern (siehe Protokoll vom 
08.09.2014 unter TOP 7). Zum anderen beantragt er eine Stellungnahme der 
Verwaltung bezüglich der schlechten Koordinierung während der Bauarbeiten am 
südlichen Abschnitt des Breitewegs. 
 

b) Künftige Projektförderung 
Herr Brämer beantragt, dass auf die Thematik „Projektförderung“ in die nächste 
Tagesordnung aufgenommen wird. Es soll explizit geklärt werden, wie künftig mit 
Projektförderanträgen verfahren werden soll. 
 

c) Spielplätze der Gemeinde  
Weiterhin beantragt Herr Brämer eine Auflistung aller Spielplätze der Gemeinde, 
welcher man alle grundlegenden Informationen über die Spielplätze entnehmen kann.   
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TOP 8 Festlegung der Zahl der Mitglieder des Sanierungsbeirates 

Vorlage: BV-0089/2014 
  
Beschlussvorschlag 
 
Der Ortschaftsrat Barleben beschließt, den Sanierungsbeirat der Gemeinde Barleben mit 7 
stimmberechtigten Mitgliedern zu besetzen. 
 

- Nachdem alle Fragen der Mitglieder geklärt wurden, gibt der Vorsitzende zu Protokoll, 
dass die Wahl der Mitglieder des Sanierungsbeirates aus organisatorischen Gründen 
auf die nächste Sitzung verschoben wird. Es wird dementsprechend ein 
Tagesordnungspunkt in der nächsten Sitzung angelegt. 

 
Beschluss 
 
Der Ortschaftsrat Barleben beschließt, den Sanierungsbeirat der Gemeinde Barleben mit 7 
stimmberechtigten Mitgliedern zu besetzen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

16 0 0 0 

 
 
TOP 9 Satzung über die Erhebung der Hundesteuer in der Gemeinde 

Barleben 
Vorlage: BV-0099/2014 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt die Satzung über die Erhebung der Hundesteuer der Gemeinde 
Barleben zum 01.01.2015 
 

- Herr Dr. Appenroth gibt zu Protokoll, dass die Erhebung der Hundesteuer im  
§ 6 (1) d) der Satzung über die Erhebung der Hundesteuer in der Gemeinde Barleben 
nicht gesetzeskonform sei. Dies habe ein neues Urteil des BGH ergeben Er bittet 
diesbezüglich um eine Überprüfung seitens der Verwaltung. 

- Herr Säuberlich erscheint um 19:18 Uhr zur Sitzung. Somit sind nun 17 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

- Herr Fischer beantragt, dass der 1. Hund nicht um 20,00€ erhöht wird. Der 
Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 5 JA 7 NEIN 5 ENTHALTUNGEN 

- Nachdem alle Fragen der Mitglieder beantwortet wurden, lässt der Vorsitzende über 
die Beschlussvorlage abstimmen. 

 
Beschluss 
 
Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat die Satzung über die Erhebung der 
Hundesteuer der Gemeinde Barleben zum 01.01.2015 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

11 5 1 0 
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TOP 10 Satzung über die Erhebung der Zweitwohnungssteuer der Gemeinde 

Barleben 
Vorlage: BV-0100/2014 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt die Satzung über die Erhebung der Zweitwohnungssteuer der 
Gemeinde Barleben ab 01.01.2015. 
 

- Es bestehen keine Anfragen seitens der Mitglieder. 
- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

 
Beschluss 
 
Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat die Satzung über die Erhebung der 
Zweitwohnungssteuer der Gemeinde Barleben ab 01.01.2015 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

17 0 0 0 

 
 
TOP 11 Satzung über die Festsetzung der Realsteuer Hebesätze ab 

01.01.2015 
Vorlage: BV-0101/2014 

  
Beschluss 
 
Der Gemeinderat beschließt die Satzung über die Festsetzung der Realsteuer Hebesätze ab 
01.01.2015. 
 

- Es entsteh eine angeregte Diskussion über die verschiedenen Steuerarten und deren 
Anhebung im Jahr 2015. 

- Herr Fischer stellt den Antrag den Hebesatz für die Gewerbesteuer von 299 auf 310 
zu setzen. Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 6 JA 9 NEIN 2 ENTHALTUNGEN 

- Nachdem alle Fragen seitens der Mitglieder beantwortet wurden, lässt der 
Vorsitzende über die Beschlussvorlage abstimmen. 

 
Beschluss 
 
Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat die Satzung über die Festsetzung 
der Realsteuer Hebesätze ab 01.01.2015 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

9 4 4 0 
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TOP 12 Neufassung der Entgeltordnung für die Erhebung privatrechtlicher 

Entgelte für die Benutzung der Gemeinschaftseinrichtungen in 
Barleben 
Vorlage: BV-0105/2014 

  
Beschluss 
 
Der Gemeinderat beschließt die Neufassung der Entgeltordnung für die Erhebung 
privatrechtlicher Entgelte für die Benutzung der Gemeinschaftseinrichtungen in Barleben – 
Entwurf vom 22.09.2014 
 

- Es bestehen keine Anfragen seitens der Mitglieder. 
- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

 
Beschluss 
 
Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat die Neufassung der Entgeltordnung 
für die Erhebung privatrechtlicher Entgelte für die Benutzung der 
Gemeinschaftseinrichtungen in Barleben – Entwurf vom 22.09.2014, zu beschließen 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

17 0 0 0 

 
 
TOP 13 1. Änderung über die Gewährung eines kommunalen 

Begrüßungsgeldes für Neugeborene Kinder in der Gemeinde 
Barleben 
Vorlage: BV-0108/2014 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt die 1. Änderung der Satzung über die Gewährung eines 
kommunalen Begrüßungsgeldes in Höhe von 200,00 Euro für neugeborene Kinder der 
Gemeinde Barleben. 
 

- Herr Brämer stellt den Antrag, dass das Begrüßungsgeld künftig komplett gestrichen 
wird. Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 4 JA 13 NEIN 0 ENTHALTUNGEN 

- Nachdem alle weiteren Fragen beantwortet wurden lässt der Vorsitzende über die 
Beschlussvorlage abstimmen. 

 
Beschluss 
 
Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat die 1. Änderung der Satzung über 
die Gewährung eines kommunalen Begrüßungsgeldes in Höhe von 200,00 Euro für 
neugeborene Kinder der Gemeinde Barleben zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

14 0 3 0 
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TOP 14 Haushaltskonsolidierungskonzept (HKK) 2015 der Gemeinde 

Barleben 
Vorlage: BV-0079/2014 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt das Haushaltskonsolidierungskonzept 2015 der 
Gemeinde Barleben. 
 

- Herr Wilke erläutert den anwesenden Mitgliedern ausführlich das 
Haushaltskonsolidierungskonzept der Gemeinde Barleben 

- Der Vorsitzende legt fest, dass alle Änderungsvorschläge in Form von Anträgen zu 
Protokoll genommen werden. 

- Anträge: 
1. Herr Nase beantragt, dass das derzeitige Modell des Mittellandkuriers 

überarbeitet wird. Man könnte sich dabei am Modell der Gemeinde Möser 
orientieren. 
Abstimmungsergebnis: 17 JA 0 NEIN 0 ENTHALTUNGEN 
 

2. Herr Nase beantragt, dass bei der Pflege der Grünflächen Einsparungen gemacht 
werden, indem die Pflege von den Anwohnern/Paten wahrgenommen wird. 
Abstimmungsergebnis: 16 JA 0 NEIN 1 ENTHALTUNGEN 
 

3. Herr Nase beantragt, dass von der Verwaltung überprüft wird wie sich die 
Veräußerung des Mietwohnungsbestandes auswirken würde. Dabei ist ein 
Erfahrungsaustausch mit der Stadt halle zu suchen. 
Abstimmungsergebnis: 3 JA 10 NEIN 4 ENTHALTUNGEN 
 

4. Herr Dr. Appenrodt beantragt, dass künftig nicht angedacht wird die 
Kindereinrichtungen zu privatisieren. Die Einrichtungen sollen in der Hand der 
Gemeinde bleiben. 
Abstimmungsergebnis: 12 JA 0 NEIN 5 ENTHALTUNGEN 
 

5. Herr Rost beantragt, dass ab 01.01.2015 keine Leistungen aus dem 
Honorarvertrag der Koordinatorin für nationale und internationale 
Zusammenarbeit in Anspruch genommen werden. 
Abstimmungsergebnis: 12 JA 0 NEIN 5 ENTHALTUNGEN 
 

6. Frau Brämer beantragt, dass die Kosten für die Schließverträge der Spielplätze 
reduziert werden. Es soll überprüft werden, ob eine Umsetzung durch den 
Bundesfreiwilligendienst oder Anwohner realisierbar wäre. Dies müsste dann 
vertraglich festgehalten werden. 
Abstimmungsergebnis: 16 JA 0 NEIN 1 ENTHALTUNGEN 
 

7. Herr Dr. Appenrodt beantragt, dass die Pauschalförderung der Vereine nicht wie 
vorgesehen ab 2017 gestrichen werden soll. 
Abstimmungsergebnis: 15 JA 0 NEIN 1 ENTHALTUNGEN 
 

8. Herr Dr. Appenrodt beantragt, dass die Leistungen bezüglich der Entschädigung 
der Freiwilligen der Feuerwehren nicht angetastet werden sollen.  
Abstimmungsergebnis: 14 JA 1 NEIN 1 ENTHALTUNGEN 
 

9. Herr Dr. Appenrodt beantragt, die Entschädigungen für die Ehrenamtsträger nicht 
auf das Minimum zu kürzen, sondern die gute Mitte aus den Vorgaben des 
Ministerialblattes vom 30.06.2014 zu finden. 
Abstimmungsergebnis: 15 JA 0 NEIN 1 ENTHALTUNGEN 
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10. Herr Säuberlich beantragt konkrete Streichungen bei den Maßnahmen 
durchzuführen. Dieser Antrag wird von Herrn Nase erweitert.  
Es wird beantragt, dass bis auf den Bau der geplanten Sportanlage alle 
ortschaftsbezogenen Maßnahmen unter der Kategorie C gestrichen werden. 
Abstimmungsergebnis: 13 JA 0 NEIN 3 ENTHALTUNGEN 

 
- Herr Herrmann hat um 20:58 Uhr die Sitzung verlassen. Somit sind nur noch 16 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

- Herr Nase gibt weitere Maßnahmen der Einsparung als Anhang zu Protokoll (siehe 
Anlage 1 zum Protokoll). 

- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage mit den angetragenen Änderungen 
abstimmen.  

 
Beschluss 
 

Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat das 
Haushaltskonsolidierungskonzept 2015 der Gemeinde Barleben mit den angetragenen 
Änderungen zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 6 3 0 

 
TOP 18 Schließen der Sitzung 
  

- Der Vorsitzende schließt die Sitzung. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

 

Anne-Kathrin Lentge       Frank Nase 
Protokollant/in       Vorsitzender 
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